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コロナ禍でいちょう祭りは縮小されましたが、いちょうの木々は 
例年通りきれいに色づきました 
八碁連HP https://hachigoren.com 
 

巻頭言	

コロナ下の生活と囲碁集会	 	 	 	 	 石川囲碁同好会	 松本健彦	

	 コロナが八王子市でも増えていますが、皆さん元気にお過ごしですか?	 半年以上、外出の機会も減り、運動不足
を気にしたり、そのために肥満が不安な方もおられると思いますが、	 散歩が一番です。 
私も都内の囲碁会等半年以上一切参加していませんが、	 石川囲碁同好会だけは、市民センターの利用再開後、7
月から週に2~3回会開かれ、参加しています。	 会を開くにあたり、役員がセンターと十分打合せ、以下の万全の
体制で行われており、安心です。 
1. 参加者1人/4ｍ2下の条件で広い部屋を使用（高費用）と換気 
2. マスクは必須(無い人は入室禁止)：うつさない	 と 
フェースマスク着用または中央簡易仕切り板の使用：うつらない 

3. 入室･退室時にアルコール消毒、出席名簿の確実な記録などです。 
また、リタイア組はまだ活動が不十分で、インターネットの囲碁の見学や対局もされていると思いますが、私も棋

院の幽玄の間でたまに打ちます。	 しかし、囲碁は面と向かって若干雑談しながら打つ方が楽しいですね。	  
また、役員方のご苦労により、オンラインの囲碁講座も行われているようですが、八碁連の仲間とインターネット

で囲碁を打てるとまた楽しいと思います。	 どなたか検討願え、実現したら多謝。 
日頃の雑念を書きましたが、皆さんと早く、東浅川で囲碁を楽しめる日を楽しみにしています。 
	 読書も楽しいですね。"天地明察”という著書を紹介します。	  
お城碁で有名な本因坊家の相方安井家二代目算哲/渋川春海の生涯が述べられており、幕府の命で全国を測量し、天
文学と暦を確立した人物です。	 江戸時代にこれほど数学、天文学や暦が進歩していたのが驚きでした。	  
また、若き日に本因坊道策との囲碁で初めて初手を天元に打ったことでも有名だそうです。 
面白い書籍があれば教えてください。	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 以上 
 

八碁連だより 

八王子囲碁連盟の目的	

八碁連は市民が、伝統文化である囲

碁を通じて親睦を図り、健康が維持

できるような機会を提供し棋力の向

上を目指すとともに、囲碁の啓蒙と

普及に努めることを目的とする。	
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◆ 会長会開催（速報）	
11月20日(金)pm1:00～17:00	 東浅川保健福祉センターにて同好会長会が開催されました。	

詳細報告は、来年1月号で行いますが、速報として概要を掲載します。	

	

参加者：成田会長、理事（南、高取、端山、鈴木）吉澤相談役、	

三島(浅川)、藤森(恩方)、宮崎(中野)、鈴木(大和田)、水野(石川)、福嶋(長房)、中谷(川口)、	

武中(南大沢兼理事)	 （敬称略）	 	 ・元八王子、台町は欠席	 	

	 	 	

討議内容	 ①	各同好会の活動状況報告	

	②	2021年度	 諸大会の日程	 	

	 	 	 	 	 	③	級位認定と昇級基準	 	

	 	 	 	 	 	④	女性囲碁大会の格上げ（本部認定大会に）	

	 	 	 	 	 	⑤	本部への会費納入に関する提案	

	 	 	 	 	 	⑥理事推薦の輪番制の課題と対応	

	 	 	 	 	 	⑦	その他	

	

概要報告	 	

・コロナ禍にあり諸大会を通常に開催するのは難しい。活きいき大会は人数を絞り分割して開催、現状なら開

催中止等々、問題点や意見多数	 12月理事会までに各同好会の意向を確認するアンケートを実施し再検討	

・級位認定は各同好会長の判断で1級まで昇級可能とする。また、級位者のみを対象とした活きいき大会の実

施も可能とした。正式には次年度総会で決定となるが、前倒しで即刻実施して良い。	

	 	 ・女性大会の格上げは総会事案とするが、昇格認定は今大会(1/17)より実施可能とする。	

	 	 ・本部への会費納入の件、定例会参加者で会費を徴収されている人数分を3か月(300円)/人	納めてもらう。	

	 	 ・各同好会の活動状況他は、次号で掲載予定	

	

	

◆ 女性囲碁大会開催のお知らせ	
	 日	 時	 	 	 令和3年1月17日(日)	 9時30分〜16時30分 
	 会	 場	 	 	 東浅川保健福祉センター	 3F	 教養娯楽室3	 創造活動室2 
	 参加対象	 	 八碁連女性会員（初心者教室、長房女性教室含む） 
	 競技方法	 	 スイス方式4回戦	 対局時計使用	 (持時間	 35分/人)	  
参加費	 	 	 700円	 (昼食代含まず)	 センター内での食事不可故、各自で用意 
	 特	 典	 	 	 賞品(1〜3位)  昇格認定	  
	 参加人数	 	 	24名（先着順）	

	 申し込み先	 	各同好会会長、又は成田会長へ	 shigerunarita@gmail.com	

	 申し込み締め切り	 令和3年1月10日	

		大会会長	 吉澤	 實相談役	

お知らせ	
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囲碁は国技	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 相談役	 吉澤	 實	

	 日本棋院は「囲碁は国技」と定款に盛り込んだことを、10月 20日に発表しました。定款第 2章第 3条に「こ
の法人は我が国の国技であり伝統文化である棋道の継承発展及び内外への普及振興を図るとともに、棋士の健全な

育成を行い 、囲碁を通して文化の向上に資することを目的とする。」と記されています。 
	 来年開催が予定されている東京オリンピックの関連イベントへの参加を日本棋院は予定しており、この機に囲碁

を国内外に大きくアピ－ルして、より多くの人に認知してもらうことを目指しているとのことです。 
	 1400 年の伝統文化である囲碁が、改めて国技であると発表した背景には囲碁愛好者がなかなか増加の傾向がみ
られない状況があるにせよ、小林覚理事長をはじめとする関係者の並々ならぬ決意と心意気を感じています。 
囲碁には国技としての風格があります。女性と男性が同じ条件で戦い男性に勝てる競技です。プロ棋士の試合でも

女性が、男性に勝ってもニュ－スにならない時代になりました。NHK 杯や竜星戦では女性の活躍をテレビ番組で
楽しむことができます。八碁連でも、知念かおり、甲田明子女流棋士に、多くの会員が指導を受けていて飛躍的に

棋力が伸びているのは周知の事実です。 
	 コロナ禍の中で囲碁のすばらしさをあらためて感じるのは、「呼びかけの碁」というインターネットでは会員同士

がいつでも対局できることです。クリックミスがたまにおきますが、これもご愛敬です。八碁連が主催しているオ

ンライン囲碁講座もKiinEditor（棋譜再生編集ソフト）等を使用して双方向で会話したり質問したりできる優れも
のです。これらの活動を通して囲碁を国技と定めたことを会員の皆さんとともに多くの方々に知らせていきたいで

す。 
 
 
第 5 回甲田明子四段(日本棋院)の指導碁																		 	 	 	 	 	 	

10月21日(水)に、2月以来久しぶりに再開しました。 
級位の方々には随分と勉強されているとの感想を 
頂きました。 
参加者は以下です。(敬称略) 
第1組	 藤森	 力	 多田泰子	 市川信治	 高橋俊夫 
第2組	 中谷勝信	 岡本秀俊	 峯尾孝年	 南正一郎	  
 
第 12 回指導碁	

11月8日(日)に、熊丰(ユウホウ)七段(日本棋院)による指導碁を開催しました。	 	  
例年ですと八碁連大会と同時開催するのですが、今年は大会中止の為、指導碁だけを行いました。 
各々の対局後に並べ直してのポイント解説があり、大変参考になり好評でした。 
参加者は以下です。(敬称略) 
第1組	 三島敏明	 岸村	 佐	 内田昌治	 小西弥一 
第2組	 信江	 峻	 望月	 毅	 井上栄次郎	 山本数英 
第3組	 藤森	 力	 成田	 滋	 竹内朝晴	 南正一郎 

日本棋院八碁連支部コーナ

ー 
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尚、11月22日予定の第13回指導碁(知念かおり六段)は先生の都合がつかないため中止としました。楽しみにして
いた皆様には誠に申し訳ありません。新たに企画したいと思いますのでその節はよろしくお願いします。 
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 南	正一郎	 記 
 
	

	

田園交響曲〔ベートーベン〕	 	 	 	 	 	 	 赤石五郎	

	

	 テレビ画面にコーラスで第九交響曲を歌っている人の姿がよく映る。ベートーベンといえば、「第九」。年末には

あちこちで第九を取り上げる番組がある。なにも第九が嫌いなわけではないが、「運命」も「田園」も「英雄」もあ

る。「月光」も「セレナーデ」もある。多彩だ。	

	 中学校の頃、うちには珍しく電蓄があった。これは近所の村内さんに作ってもらったからだ。村内さんの本業は

醤油屋さんで、工場は大和田にあり、住まいはうちの近くの元横にあった。電気製品は趣味で作っていたが、電蓄

はその結果で、当時は珍しいものだった。終戦後だったから、当時は娯楽施設は乏しく、八王子の映画館は浅川橋

近くの番場さんの工場で「愛染かずら」が上映されたときは見に行った。	

村内さんはその後テレビを作るようになり、初めの頃は醤油工場の敷地にテレビを据え付けて、テレビを見せてい

た。当時はプロレスがブームで、大勢の人が大和田まで見に行った。力道山がアメリカ人レスラー、ルー・テーズ

を打ちのめすのが受けていたようだ。趣味で作っていたテレビが売れるようになると、めきめき業績を伸ばし、洗

濯機、扇風機、冷蔵庫など家電製品の販売を広く手掛けるようになった。兄弟が経営する家具屋さんをしのぐ勢い

であった。	

さて、村内さんに作ってもらった電蓄だが、私の兄貴は凝り性で、歌謡曲、クラッシックを問わず、レコードを

集めていた。当時はSPで、まだLPは出回っていなかった。回転が速いのでレコード針をすぐ取り換えなければな

らなかった。兄貴はレコードをあれこれと買ってはくるのだが、それを聴くのはもっぱら私の仕事だった。なかで

も、ハンガリー狂詩曲第二番〔リスト〕、ハンガリー舞曲第五番〔ブラームス〕、それに田園はよく聴いていた。運

命はなにか重くて好みではなかった。田園を聴いていると、ドイツの田園風景が浮かび、そこに流れる小川が見え

るようで、何度聴いてもあきなかった。未完成交響曲、第九交響曲というと、どうしてか、身分の高い人たちが連

想されてきて、自分とは縁のないものとして聴いていた。（2019/08/25）	

	

	

エッセイ	
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【蚤の市】	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 八王子囲碁連盟	 	

蚤の市を計画しました。賛同いただける方は、是非ご協力をお願いします。	

	

目的：会員が不用となったものを持ち寄りそれを互いに利用しあう。	

	 	 	 コロナ禍での八碁連収入減を少しでも補う。	

期間：令和２年12月〜令和３年３月	

目標：50,000円	

	

蚤の市のやり方：	

1	 提供者は不用品の名称や状態、値札をつけてサイ	 	 	

トのフォームで申し込む。	

2	 申し込みを受け付けたことがサイトから自動的に提

供者に送信される。	

3	 申し込まれた内容が一覧表としてExcelで作られる。	

4	 ２〜３週間毎に提供された不用品の一覧表をサイト

で掲載する。	

5	 希望者は、一覧表を見て入手したい品物を選び、提供

者にメールなどで連絡する。	

6	 提供者は希望者に品物を送るか直接手渡しする。	

7	 希望者(取得者)は八碁連のゆうちょ口座に値札の額

を振り込む。	

8	 振り込みのタグが領収書となる。	

9	 令和３年４月に「蚤の市」の結果をサイトや八碁連だ

よりでお知らせする。	

	

八王子囲碁連盟のゆうちょ口座	

	 	 名義	 八王子囲碁連盟	

	 	 普通預金口座 	 店番：008	 記号：10060	 口座番号：73755651	

			連絡先：成田	 滋	 shigerunarita@gmail.com	

 
 
令和 2 年 10 月度理事会報告	

日時	 令和2年10月24日(土)	 	午前9時～12時00分	

場所	 東浅川保健福祉センター	 創造活動室3F	

出席者	 成田、南(記）、高取、武中、端山、鈴木	 	

	

報告事項	

① 囲碁案内人連絡会の研修会を10月5日に実施（於、クリエイトホール）	
② 文化連盟担当者の交通費は、申告による実費支払い（最大2万円）で了解を得た。	

八碁連サイトからの不用品の申し込みフ

ォームの例	
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月別・年代別感染者数(八王子市)	

感染者数　計	 〜30代	 40〜60代	 70代〜 

③ 会長会開催の日程は、11月20日(金)午後13時からとする。	
④ 初心者教室などの支援金要請が、大和田、恩方、長房からきている。理事会で内容確認後実施する。	
⑤ 今年の傘寿会員は22名、会長会で記念品（日本棋院の格言湯呑）を渡す。（後日各会長から本人に手渡し願う）	
⑥ 令和3年度の新理事推薦の順は、恩方、元八、中野となる。	 会長会後、担当会長に推薦依頼を行う。	
	

議案の決定事項（抜粋）	

① 令和3年度の大会日程（暫定案）を会長会で提案（棋聖大賞大会含む）	
子ども大会の日程については、小田氏（横川中）に都合を事前確認しておく。	

② 会長会では、会費納入の件に関して、前回の理事会で決めた3か月分を納入してもらうことを提案する。	
必要に応じ会長から適切に追加の説明をする。	

③ 収入を増やすための方策として、八碁連Webサイト広告収入の増強他、蚤の市の提案があり了承した。「八碁連
だより」に掲載して募集する。	 また、「インターネットをもっと楽しむための学び合う会」を11月27日(金)

午後に開催する提案があり了承された。八碁連サイトでも募集実施中	

その他	

・11月開催予定の日本棋院プロ棋士による指導碁の費用につき、八碁連が7千円の補助をすることを了承	

・各理事職務分掌案を再確認	 最終案を各会長に参考資料として送信（会長会で説明予定）	

・今期の女性大会は、感染予防対策（衝立他）の必要性から日曜日を除く日に設定されることになる。	

・会計担当理事より9月末現在の予算収支報告あり。事務費、運営費も予算通りに推移している。	

	 	 	 （以上	 詳細は議事録参照願います）	

	

	 	 	 	 	 	 	 	 ・11 月 16 日時点	 	 ・八王子市のコロナ感染者総数は562名、1,000人あたり0.97人	

（参考	 東京都2.5	 日本0.9	 米国33	 英国20	 ドイツ10	 フランス30	 韓国0.6	 	

タイ・ベトナム・台湾は共に0.1以下） 
	

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 南	 正一郎理事作成	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

編集後記	

今期初めて囲碁大会開催（女性大会）のお知らせを掲載することができました。コロナ禍の為、少人数の大会しか

開催できない状況ですが、次に繋がればと思っています。参加者は注意して楽しんで下さい。(文責	 鈴木富士雄）	

参考	


